

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MAÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVI.—Núm. 8.791

Valencia: Miércoles 13 de Mayo de 1903

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Mostrera Sra. de los Desamparados

Estampa.—Copia exacta de la venerada en el Real Capilla de Valencia. Oleografía a 23 centímetros, tamaño 70x92 centímetros, la mejor ejecutada hasta la fecha por artistas valencianos. Nada del extranjero! La estampa barnizada, pegada sobre tela y bastidor con elegante marco dorado, ocho pesetas. La estampa grande marco dorado, cuatro pesetas. Tan reducidos precios para un trabajo de tanta calidad. Pasada esta fecha habrá un aumento del 50 por 100. Dos docenas puntos de venta: litografía de Pascual Roca, Derechos, 53, y calle de San Vicente, 53, junto a la plaza de Cajeros.

HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE

San Vicente, 84
SELECTO Y VARIADO MENU
Almuerzo, 3 pesetas.—Comida, 3'50 ptas.
Se sirve Biscuit glacé en los almuerzos y comidas y a domicilio.
También se sirven en el restaurant y a domicilio los riquísimos langostinos frescos rellenos al día.

EXTRACTO de carne líquida

DEL
DR. CASTELL
Premio EXPOSICION UNIVERSAL y en la INTERNACIONAL, el primero, 6 sea diploma de honor con insignias y MEDALLA de ORO PARIS, 1900.
Estos son los mejores elogios que se pueden hacer de este preparado. De venta: en todas las farmacias y laboratorio del Dr. Castell, Almas, 7, bajo.—VALENCIA.

Notas de Madrid

Van llegando a la corte los diputados electos con objeto de asistir a la apertura de las Cortes, y la animación en los círculos políticos crece por momentos.
En una y otra Cámara han comenzado los preparativos para la sesión inaugural; en el Senado se ha colocado una marquesina de cristales en la puerta por donde ha de entrar el rey, y como el vestíbulo que hay al pie del salón de sesiones se encuentra en un estado deplorable, se cubrirán las paredes con tapices de Palacio, a fin de adecentarlo. En el Congreso se instalan focos eléctricos de arco voltaico.
La sesión regia se verificará a primera hora de la tarde del lunes próximo en el Senado; en la Cámara popular presidirá la sesión preparatoria el Sr. López Pulgar, que ha sido el primero que presentó su acta en la secretaría del Congreso.
En esta sesión se leerán el decreto de convocatoria y la lista de diputados, constituyéndose la Mesa de edad, y el martes, a las doce, será la segunda sesión, nombrándose la Mesa literaria y haciéndose la elección de las comisiones de Actas ó incompatibilidades.
Una telegrama dice que del examen hecho de las actas presentadas en el Congreso, resulta que solo hay limpias 161, número muy inferior al de las anteriores legislaturas, y que todas las demás llevan protestas más ó menos graves. Por esta causa el gobierno procede con mucho cuidado al hacer la designación de los diputados que han de formar las candidaturas de las comisiones de incompatibilidades y de actas, y que, como es consiguiente, han de tener las suyas muy limpias.
En cuanto a la masa de la Cámara popular, sabido es que la presidirá el Sr. Fernández Villaverde, ocupando las vicepresidencias los señores marqués de Figueroa, Lacierva, Co-

bián y González Besada ó Albaladejo, y las Secretarías los señores conde de San Luis, marqués de Cáceres, Ramos Calderón y Montero Villegas.
Las noticias que se reciben de Marruecos son muy pesimistas, pues la anarquía es cada vez mayor, y la ciudad de Tetuán se halla en peligro de ser tomada por los rebeldes.
Un telegrama de Ceuta dice que un falucho procedente de Río Martín llevó ayer noticias gravísimas de Tetuán, y dijo que el consúl inglés puso un crucero de guerra a disposición de los españoles que quisieran abandonar la ciudad, pero el consúl español se negó a salir de ella, añadiendo que los españoles están en una situación difícilísima, creyendo que si las kábilas penetran en Tetuán no los respetarán, y piden socorros al gobierno.
Se sabe que en Tetuán se carece de viveres y municiones.
Los gobiernos español, francés é inglés han enviado buques de guerra al Río Martín.

La bofetada

Después de trasponer las últimas casas de la ronda de Valencia, Antonia subió por la calle de Atocha, y llegando a la plazuela de Anón Martín siguió por la calle de la Madalena hasta el taller de corsetería. Jamás 18 años estuvieron mejor empleados que en la retrechera personalita de Antonia la corsetera. De regular estatura, con una cara de rosas y esa avelleda peculiar de las hijas de Madrid, Antonia se traía de calle a todo el mundo, según la expresión vulgar.
De todo eso mundo de adoradores que Antonia tenía, fué precisamente a tener relaciones con Eulogio, mitad chulo, mitad señorito, pero completo perdido y amigo de dominar a las mujeres por el procedimiento del espanto, que es como reinan sobre espíritus débiles los matones de oficio.
Antonia, al llegar a la puerta del taller, encontró con su mejor amiga Carmen, que trabajaba un poco más abajo en la misma calle.
—¿Qué tal te va con Eulogio—¿lo mismo?
—Lo mismo, ni peor que antes.
—Mira, Antonia, que ese va a ser tu perdición, que tú no se mereces ese bocor de Eulogio, y que si algunes en la ceguera de esas maldades relaciones, os va a pesar a los dos.
—Si tú es razón, mujer; si yo no sé por qué digo con él, es decir, sí, por miedo, porque Eulogio me da miedo; yo le conozco ese carácter arrebatado que tiene, y sé que el día que le diga hemos terminado... vamos, que hay algo.
—¿Qué va a haber, so prima! Después de todo, qué iba a hacer el hombre, ¿comerte? Vaya, algo menos. Tú lo que debes hacer es decirle delante de gente pa evitar que se amontone, y ni más.
—Pues mira, Carmen, puede que lo haga, pues ya estoy cansa de ese genio suyo, que me tiene acocinada y sin resuello.
—Vaya, Antonia, hasta más ver.
—Adios, Carmen, y gracias por tu buen deseo.
II
La «Cara de Dios» estaba en su apogeo; lo atestiguaba aquel largo cordón de apañadas cabezas que, saliendo de la popular ermita, subía por la calle de la Princesa. El griterío era ensordecedor. A las bromas y risotadas de la muchedumbre se juntaba el clamoreo de los innumerables vendedores de reliquias y objetos propios de la festividad, al mismo tiempo que cientos de chiquillos ensordecían silbando con los floreados pitos del Santo. El pueblo de cepa, el verdadero madrileño, alborotando a más y mejor, se filtraba por los abundantes puestos de humesantes chorros que desde el barrio de Argüelles se extendían hasta la Moncloa.
Como no podía menos de suceder, el acreditado establecimiento de Paco el Riojano esta-

ba de bote en bote. En una de las mesillas y ante una pirámide de dorados buñuelos, estaba Antonia con su amiga Carmen y la madre de ésta, que habían ido a rendir su anual visita a la «Cara de Dios» y a solazarse lo posible en la tradicional verbena.
Antonia, que bromeaba con sus amigas, púsose de repente seria al ver aparecer a Eulogio, con el cual había terminado hasta tiempo. Este, como verdadero y apuesto chulo, se dirigió a la mesa de su exnovia, a la que sin más razones dió una bofetada. De la mesa inmediata, y antes de que el fanfarrón se pudiese dar cuenta, saltó un hombre precedido de furioso vendaval de puñetazos. Resultado de ello, que después de regular escándalo, Eulogio, y Pedro su rival, salieron desafiados a ventilar aquel asunto, y tan a satisfacción salió, que Antonia, desde entonces, se vió libre del molesto zumbido de Eulogio.
Por la impresión recibida, Antonia estuvo en cama algún tiempo. Pedro, durante la enfermedad, no dejó un solo día de preguntar por la salud de la corsetera, interesándose hasta tal punto, que lo que empezó por simple defensa terminó con el más sincero cariño, al que Antonia por su parte correspondió con creces.

III
Pedro y Antonia se casaron, como natural era. Todos los años, al llegar Semana Santa y celebrarse la tradicional y típica fiesta de la «Cara de Dios», Antonia, con su mantilla blanca, prendida por oloroso ramo de claveles, y Pedro, con sus mejores galas, se dirigen a la ermita a cumplir con sus deberes religiosos, sin que falte tampoco la visita al puesto de Paco el Riojano, origen del conocimiento y felicidad de ambos.
ALFREDO GUEDEA.

Diputación provincial

A las doce y cuarto se han reunido las sesiones de la Corporación provincial, celebrándose la segunda del actual período, y siendo aprobada el acta de la anterior.
Leído el dictamen de la comisión de Actas referente a las de los Sres. Bort y Pinto, ha quedado 24 horas sobre la mesa.
Se ha dado cuenta de que la omisión de Gobernación ha nombrado presidente al señor Fernández de Córdova.
Se han confirmado los nombramientos de médico y suplente de la comisión mixta de reclutamiento a favor de los Sres. Torres y Candelá.
Se han votado 250 pesetas para contribuir al monumento a la memoria de los soldados muertos en las campañas de Cuba y Filipinas. Ha sido informado favorablemente el proyecto para establecer gabinetes de aseo en varios puntos de la ciudad.
En revisión han sido aprobados varios asuntos desechados por la Comisión permanente durante el pasado semestre.
Suscrita por varios diputados, se ha presentado una proposición pidiendo se nombre médico del Hospital a D. Mauro Guillén Comín.
La ha defendido el Sr. Izquierdo, fundándola en la escasez de personal técnico.
El Sr. Dionis ha pedido quedara la proposición sobre la mesa, y así se ha acordado, levantándose acto seguido la sesión.
Lo del Matadero
A las doce del día se ha reunido hoy la Corporación municipal en sesión extraordinaria para tratar de las denuncias formuladas por El Radical sobre abusos cometidos en las obras del nuevo Matadero.
El Sr. Montosinos ha expuesto brevemente el objeto de la sesión.
«Como quiera que en la sesión anterior—ha dicho—los acuerdos que se tomaron fueron

y el cansancio, no tardaría en quedarse dormida, si era que ya no lo estaba.
El Dandy se equivocó.
La irlandesa, en camisa y descalza, y oculta tras los cristales, le siguió con la mirada hasta que le vió dar la vuelta a la esquina de la calle.
Cuando adquirió esta seguridad, se vistió apresuradamente y abrió la puerta de su cuarto sin hacer ningún ruido.
Toda la casa estaba destinada para recibir huéspedes, y la dueña de ella sola permaneció en un cuartito del piso bajo, en donde se calentaba al lado de una estufa, y en dando las ocho de la noche no se ocupaba de sus huéspedes, que entraban y salían a su antojo, pues en Londres es cosa convenida que cada uno hace lo que quiere.
Tenía, sin embargo, una vidriera cuadrada que permitía ver, desde el fondo del cuarto, cuanto ocurría en el corredor, pero la buena señora, que era muy aficionada a la lectura, no se dignaba siquiera volver la cabeza.
Cruzó rápidamente la irlandesa por delante de la vidriera, abrió la puerta, que no estaba cerrada más que con pestillo, y salió corriendo a la calle siguiendo en línea recta y subiendo por Newport street.
Conservaba aún en la memoria el recuerdo del camino que había recorrido aquella misma mañana.
Al principio lo recorrió un poco al azar; más a fuerza de dar vueltas por algunas callejuelas, llegó a Saint Martin Lane.
Llegar a este sitio y reconocerle, todo fué una misma cosa.
—¡Oh!—exclamó apretando el paso.—¡No van a tener más remedio que devolverme mi hijo!
Y al decir esto, aludía a mistress Fanoche y a la vieja de los lentes.
Siguió su camino con paso rápido y tropieza con un hombre que caminaba en sentido contrario.
De pronto el hombre dió un grito y la irian-

condicionales, deben hoy ser ratificados ó rechazados, y este es el objeto de la sesión extraordinaria que hoy celebramos.
El Sr. Vinalxa ha manifestado que, en su opinión, se debían reproducir las proposiciones de los Sres. Navarro Reverter y Llagaria; esto es, que se lleve a los tribunales al director del periódico El Radical, é invitar a la prensa, al director de la Academia de San Carlos y a cuantos técnicos se estime conveniente, para que giren una visita al Matadero y comprueben la exactitud de las denuncias.
El Sr. López (D. A.) ha expuesto su opinión contraria al dualismo de procedimientos, puesto que al llevar a los tribunales al director de la mencionada publicación, se parte ya de la afirmación de que estas denuncias son calumniosas.
El Sr. Navarro Reverter ha dicho que hay dos cuestiones diferentes; la afirmación de que al entrar en el Ayuntamiento se tropieza con canallas y ladrones, hecha por el periódico, lo cual constituye una injuria y calumnia, por la que debe ser llevado el director de El Radical a los tribunales, y las denuncias formuladas acerca de las obras del Matadero, las cuales deben ser inspeccionadas en la forma pedida por el Sr. Vinalxa, para que Valencia juzgue.
El Sr. Taroncher se ha asociado a lo solicitado por el Sr. Vinalxa.
El Sr. Llagaria ha dicho que debía hacerse algo más.
Entiende que debe publicarse el dictamen de los arquitectos que dieron por buenas las obras del Matadero, dictamen que sirvió a los concejales para que las recibiesen, y que Valencia juzgue.
Ha admitido también la inspección solicitada por los Sres. Vinalxa y Navarro Reverter, y que se pase el tanto de culpa a los tribunales.
El Sr. Roca ha defendido la necesidad de la inspección.
El Sr. Miquel ha hecho uso de la palabra brevemente para determinar el orden de la discusión, y en su consecuencia el Alcalde ha puesto a discusión la proposición del Sr. Vinalxa, dividida en dos extremos.
El Sr. Flores ha sostenido la necesidad de llevar a los tribunales al director de El Radical por la especie injuriosa y calumniosa de que en el Ayuntamiento se cometen inmoralidades, y también por lo que se injuria a la comisión receptora, que fué escudada con el dictamen de cinco peritos.
El Sr. Maestre, con lógica, ha espuesto algunas consideraciones acerca de la actitud del Sr. Roca.
«S. S.—decía el Sr. Maestre—dió por resueltas estas denuncias, y ahora que las reproduce un periódico, intenta salvar su voto.
Esto no cabe. Debe S. S. votar que se pase el tanto de culpa ó no.
En este último caso, indicaría S. S. implícitamente que cree en las especies vertidas por El Radical, y si es así, debe decirlo claro.»
El Sr. Roca ha rectificado, asegurando que él no ha dicho que salvaría su voto, sino que votaría en contra de que se pase el tanto de culpa a los tribunales.
Ha añadido que antes no habló porque hay en la Corporación una mayoría decidida a votar todo cuanto sus individuos proponen, y no es partidario de perder el tiempo dejando que su voz se pierda en el vacío.
El Sr. Taroncher se ha expuesto también a que se pase la cuestión a los tribunales.
Ha insistido en la necesidad de fijar actitudes para ver si las medidas adoptadas para velar por el honor y prestigio de la Corporación deben reducirse a fuera de la casa ó deben alcanzarse también a alguien de dentro.
El Sr. Torrero se ha opuesto también, diciendo que careciendo de toda intervención en las comisiones, no quiere cargar con responsabilidades en que no ha incurrido.
El Sr. Taroncher ha contestado al Sr. Maestre negándose a hacer las manifestaciones que aquí le exigía.

Por fin se ha puesto a votación la primera parte de la proposición, siendo aprobada por 30 votos contra 7.
Han dicho que sí los Sres. Cort, Maestre, Beltrán (D. A.), Garrido, Jorro, Pinto, Borrás, Mari, Bort, Vinalxa, Ordeig, Martínez (D. J.), Guillén Engo, Martínez (D. M.), Navarro Reverter, Casanova, García Dutrú, Soler, Flores, Sinisterra, López (D. M.), Igual, Miquel, Avais, Llagaria, Olmos, Taty, Alzaga, Fajarnés y señor presidente, y no los Sres. Martí Burgos, Donderis, Taroncher, López (D. E.), Roca, Torrero y López (D. A.)
La segunda parte, la de la inspección, ha sido combatida por los Sres. Miquel y Flores, por entender que se debe dejar en libertad completa a los tribunales, si bien conviniendo en que tratándose de unas denuncias ya falladas administrativamente, debe autorizarse al público para que examine el expediente.
El Sr. Flores ha añadido que esa información amplia y detallada, quien la debe hacer es el juez, puesto que no se trata de exigir al Ayuntamiento una revisión administrativa, que por otra parte no es de su competencia, y en caso de serlo resultaría denigrante para la propia Corporación.
El Sr. Vinalxa ha defendido su proposición como necesaria para acallar todo escrúpulo y recelo.
Lo mismo ha dicho el Sr. Llagaria, que entiende que por encima de los tribunales de justicia está el de la opinión.
Ha defendido la necesidad de la publicidad amplia, independiente de los trámites del sumario, para que toda Valencia vea el Matadero, se publiquen los dictámenes de los técnicos en los periódicos y por medio de hojas sueltas.
El Sr. Taroncher ha defendido también la proposición, dirigiendo algunas alusiones al Sr. Flores.
El Sr. Beltrán (D. A.) se ha opuesto también a la información, haciendo constar que resultaría denigrante para la comisión receptora, para el Ayuntamiento y para sus dignos empleados. Cree que hay bastante con que se abran de par en par las puertas del Matadero.
El Sr. López (D. E.) ha defendido la proposición del Sr. Vinalxa.
Ha rectificado el Sr. Flores, diciendo que su oposición obedece únicamente a cuestión de forma, porque dos veces se han presentado denuncias; dos veces han dicho los arquitectos que eran falsas, y dos veces han sido admitidos estos dictámenes por la Corporación. A pesar de ello, ha terminado diciendo que no se opone a esta información.
Lo mismo, poco más ó menos, ha dicho el Sr. Beltrán.
El señor presidente ha manifestado que el Sr. Vinalxa aceptaba la adición a su proposición presentada por el Sr. Llagaria y que se iban a poner juntas a votación.
Es la siguiente: Que se abra una información de las obras del Matadero, a la cual asistan los directores de los periódicos con los técnicos que estimen conveniente, un representante de la Academia de San Carlos y otro de la Jefatura de Obras públicas.
Que los arquitectos municipales fundamenten el dictamen de recepción de las obras y que se publique en todos los periódicos.
Han sido aprobadas por unanimidad.
El Sr. Roca ha propuesto que tenga cabida en esa comisión el denunciador, y que se dé publicidad al pliego de condiciones de la subasta para las obras.
Así se ha acordado con el voto en contra del Sr. Beltrán.
El Sr. Maestre ha pedido que se tomen notas taquígrafas de las manifestaciones que hizo anteriormente al Sr. Roca para recordárselas en todo oportuno, y con ello se ha dado por terminado el acto.
Levantada la sesión, se han cruzado algunas frases entre los Sres. Maestre y Roca, que han carecido de importancia y de consecuencias.

FOLLETIN (1062)

Los dramas de París

(Continuación)
El día veintisiete de octubre, se aplazó para el día tres de noviembre a la misma hora.
«No os parece que ese anuncio podrá leerse esos que vienen, uno de Irlanda, otro de América, el tercero de Escocia y el cuarto del país de Gales?»
—¿Y el niño?—preguntó con viveza el viejo.
—Ya sabemos en dónde le hallaremos—respondió el Hombre Gris.
—Pero para todo lo que decís se necesita mucho dinero—observó el abate Samuel.
—Yo lo tengo—contestó el Hombre Gris.
Y sonriendo añadió:
—Tengo millones al servicio de Irlanda.
XXXI
«¿Qué le había ocurrido desde la víspera a la pobre irlandesa?»
Lloró sin consuelo cuando el bueno del Dandy volvió diciéndola que su hijo no se hallaba en casa de mistress Fanoche.
El mendigo filósofo tuvo que apelar a toda su elocuencia primero y más tarde a toda su fuerza física para impedir que Juana se arrojasen del coche y fuese en persona a llamar a la puerta de la casa.
El Dandy era hombre de cabeza y de corazón, y comprendiendo que era necesario alejar de allí a todo trance a la irlandesa, gritó al cochero:
—Llévanos a Greet Newport-street.
Recordaba haber conocido, en otros pasados y mejores tiempos, una casa de dormir muy decente en la que daban hospedaje, en el que

se comprendía el té y la manteca por un chelín y tres peniques.
La que estaba al frente del establecimiento era la viuda de un comerciante arruinado, y no admitía en su casa a todo el que se presentaba.
Pocos minutos después deteníase el carruaje ante la casa de dormir.
El Dandy obligó a la irlandesa a que se apease, pidió una habitación, é instalándose en ella dijo a Juana:
—Vamos, amiga mía, razonemos un poco, y en vez de llorar de esa manera escuchadme:
—Devolvedme a mí hijo—repitió la irlandesa.
—Tranquillizaos, ya le encontraremos.
—Me decís eso para consolarme, pero ya veo que no son más que palabras.
—¿No tenía confianza en el Hombre Gris? Menos Juana la cabeza.
—¿Y en el cura?
Estas palabras la hicieron estremecer.
«No era, en efecto, el abate Samuel el sacerdote que debía haber dicho aquella mañana la misa en San GH?»
Y la irlandesa, que no dejó un momento de llorar, replicó:
—El abate está preso.
—Saldrá de la cárcel.
—¿Cuándo?
—Tal vez hoy mismo, mañana seguramente, porque me lo dijo el Hombre Gris, y cuanto dice éste es verdad.
A fuerza de razones y de paciencia, el buen Dandy consiguió reanimarla, infundiendo algún ánimo en el alma atribulada de la pobre madre.
No era, por otra parte, más que un día y una noche lo que le faltaba que pasar, puesto que al día siguiente vería al Hombre Gris, y con él al abate Samuel.
Al parecer, la irlandesa se resignó.
No lloró ni habló más, sino que pareció que se concentraba en su dolor.

Y, por último, obedeció al Dandy, que consiguió hacerle tomar algún alimento.
Durante el resto del día, el Dandy no se separó de ella ni un momento, y cuando se hizo de noche la aconsejó que se metiese en la cama.
La irlandesa accedió.
Mientras tanto, verificábase, sin embargo, un extraño fenómeno en el ánimo de la pobre madre.
Tenía fe en el Dandy y no habría querido abandonarle; pero sentía como una obsesión, una idea fija: la de volver a aquella casa en la que la habían robado a su hijo.
—Me parece que yo le encontraré—se decía,—y que esas mujeres no se atreverán a ocultarle durante más tiempo y me lo devolverán.
Y se metió en cama con la esperanza de que el Dandy se marchase.
El mendigo filósofo, que había tomado una habitación al lado de la de Juana, se marchó al poco rato, y la irlandesa, que estaba escuchando con mucha atención, le oyó bajar la escalera.
Se asomó a la ventana y miró a la calle, viendo salir al Dandy de la casa de dormir y echar a andar después con rápido paso, encaminándose hacia Leicester Square.
Por muy bueno y honrado que fuese no dejaba el Dandy de tener sus defectillos.
Desde por la mañana habíase consagrado al servicio de la virtud y de la desgracia.
Al presente, la virtud dormía, al menos así lo creía él y podía, por tanto, hacer algunas cosas en favor de sus vicios.
Hacia veinticuatro horas que el Dandy llevaba dinero, lo que puede no le hubiese sucedido nunca, y desde hacia veinticuatro que tenía la garganta como jamás la había tenido: seca completamente.
Se marchó decidido a beberse una botella de cerveza negra, y lo hizo convencido de que la irlandesa, quebrantada por la emoción

de los dramas de París, se escaparía de sorpresa y casi de alegría al reconocer al caballero al que viera en el vapor-ómnibus; al mismo que ofreciera al Dandy diez guineas si le proporcionaba las señas de la irlandesa; lord Palmure, en fin, que salta de casa de mistress Fanoche, en donde había cerrado el trato con la vieja de los lentes.
Desde que encontrara a la irlandesa en la taberna del Caballo Negro habíase el Dandy olvidado de hablar de lord Palmure, ó mejor dicho, no se había atrevido a revelar la naturaleza de la misión que aquel le confiara.
La irlandesa no tenía, por lo tanto, ningún motivo para desconfiar de lord Palmure.
Además de esto la parecía, a la sazón, que no podían serla indiferentes todas aquellas personas a las que había encontrado en el vapor-ómnibus.
—¡Vos aquí!—exclamó lord Palmure.
Tenía lord Palmure, como suele decirse en Inglaterra, aspecto de un hombre respetable, y el Hombre Gris y el Dandy no eran, después de todo, más que unos mendigos.
La irlandesa tuvo desde aquel momento una confianza ciega en lord Palmure, obedeciendo en esto, sin duda, a la voz de la fatalidad.
—¡Oh!—exclamó.—¡Es el cielo el que hace que os encuentre!
—Estáis llorando—observó lord Palmure.
—¡Mi hijo!...—murmuró Juana con voz ahogada.
—¿Qué le pasa?
—¡Que me lo han robado!
Y cruzando las manos añadió con acento de súplica:
—No sé, señor, quién sois, pero me parecís muy noble y bueno, y sin duda poderoso, y os ruego que hagáis que me devuelvan a mi hijo, os lo pido de rodillas...
Ignoraba lord Palmure que hubiesen separado a la madre del hijo.
«¿Qué era lo que había pasado?»
Cogió a la irlandesa del brazo, y con una

Noticias locales

La respetable persona que bajo el pseudónimo Yo nos remite con frecuencia limosnas para los pobres, nos ha mandado hoy trece pesetas para que a la memoria de su difunta esposa (q. e. p. d.) las distribuyamos entre los necesitados, rogándoles la tengan presente en sus oraciones. El reparto lo haremos entre las familias que habitan en las calles de Sogueros, 13, 2.º; Garcilaso, 2, duplicado, por...

Hoy hemos tenido un día frío, lluvioso y desapacible, impropio del mes de mayo. Durante la mañana el sol ha brillado algunos ratos, neutralizando con sus rayos el fresco NE. que sopla...

Según anunciamos, hoy ha llegado de Madrid el Cardenal-Obispo de Barcelona doctor Casañas, acompañado del Obispo preconizado auxiliar de Barcelona, doctor don Ricardo Cortés. Los esperaban en la Estación nuestro bendecido Prelado Dr. Sr. Herótero, el Gobernador eclesiástico D. Francisco García y gran número de sacerdotes y seglares.

Se han alojado en la casa de Beneficencia, y permanecerán en Valencia hasta pasado mañana, que regresarán a la capital del Principado.

En la casa de Beneficencia han sido recibidos a las ilustres visitas por el director y administrador del establecimiento, Sres. Fons y Brea, respectivamente, la comunidad de religiosas del mismo y la banda de música, que ha tocado la Marcha de Infantes.

Los Prelados, después de orar breve rato en la capilla, se han retirado a descansar, merced al señor Arzobispo a su Palacio.

Esta tarde han visitado al Sr. Casañas y Prelado que le acompaña una comisión del Cabildo metropolitano, el secretario de Cámara y gobierno de este Arzobispado y otras distinguidas personas.

Los ilustres huéspedes se proponían devolver al anochecer algunas visitas, entre las que figuran en primer lugar la del señor Arzobispo.

Damos la más cordial y respetuosa bienvenida a Su Ema. el señor Cardenal Casañas, y de todo corazón deseamos que le sea muy grata su permanencia en esta ciudad.

Las homilias que pronunciarán mañana en la Metropolitana Basílica los opoñentes al canonizado vocante, versarán: la del Dr. Doménech sobre el capítulo XI del Evangelio según San Marcos, y la del Sr. Jullá sobre el XXIV de San Lucas. El acto comenzará a las diez y media de la mañana.

Quien haya tenido ocasión de visitar hoy la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, habrá podido observar el hermoso aspecto que ofrece con motivo de celebrar la fiesta que anualmente dedican a la Patrona de Valencia las jardineras de nuestra vega que tienen puesto en el Mercado para la venta de flores. El ambiente que se respiraba en aquel templo estaba saturado de los embriagadores y variados perfumes que exhalaban los miles de flores allí reunidas.

Los alumnos de la Academia de Bellas Artes han sido convocados a una reunión, que se celebrará mañana a las siete de la noche en la Sociedad de Arte y Letras, para tratar de un asunto urgentísimo, y sea cual fuere el número de alumnos que asistan, serán válidos los acuerdos que se adopten.

Ha pedido la plaza de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el coronel de caballería D. José Blanco de Castro.

Comunican de Alondra de Carlet que ayer tarde descargó sobre aquel término un terrible pedrisco, que duró unos veinte minutos y dejó los campos arrasados. El siniestro se extendió a los términos colindantes.

Mañana jóvenes por la tarde se regalarán a los niños de los compradores que visiten los Grandes Almacenes «El Águila».

Los socios de «Arte y Letras» que, como dijimos, han organizado una exposición de obras artísticas en el paseo de la Glorieta, han tenido la original idea de anunciarlo con carteles hechos por los mismos artistas. Dichos anuncios, que son todos distintos y de gran mérito, han sido fijados hoy en las paredes de las calles más céntricas.

Por falta de número no ha podido celebrar hoy sesión la Junta de Obras del Puerto. Tendrá lugar pasado mañana por segunda convocatoria.

Mechero Universal V. López, San Vicente, 97, teléfono 834.

EL AGUILA 1.ª Comunión: Trajes y Equipos completos para Niño. Calle de la Paz, esquina a la de Luis Vives.

El señor Tesorero de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: al Ayuntamiento de la capital, 56 459 10 pesetas; Ayuntamiento de Picaña, 321'32.

Ante el tribunal de la sección primera de esta Audiencia han comparecido hoy José Martínez Cubillo, por atentado, y Luis Gaffo Mastolla, por hurto. Ha representado en los dos juicios al ministerio público el fiscal don Andrés Galindo.

El delegado de Hacienda ha dictado una providencia señalando multa a varios ayuntamientos que no han presentado el padrón de cédulas correspondiente al año actual.

Nuestro apreciable amigo el reputado pintor D. José María Cabedo ha expuesto en el comercio del Sr. Nicolás un hermoso lienzo de flores, género que tan admirablemente cultivan distinguidos artistas. El cuadro del Sr. Cabedo es de los que no necesitan recomendación, pues además del exquisito gusto con que están colocadas las flores, tiene detalles que le acreditan de maestro, y en cuanto al colorido, es de lo más acertado que hemos visto en esta clase de trabajos.

Hoy ha celebrado sesión la comisión municipal de Beneficencia y Sanidad, tomando los siguientes acuerdos: Aprobar el presupuesto de las obras necesarias para la instalación de la casa de Socorro del distrito de Enxarés; adquirir varios efectos con destino al Asilo de Lactancia, y estucar las alcobas de la casa de Socorro de la Glorieta.

Ha sido nombrado consili de Cuba en Valencia D. Enrique Mira y Narganes.

Por la Alcaldía se han remitido los siguientes documentos:

Al Gobernador civil relación de los grupos de edificios que no se habían incluido en el último nomenclator formado por el Ayuntamiento; el expediente sobre modificación de línea en la calle Orilla del Río, para su inserción en el Boletín oficial, y el anuncio sobre rectificación de la acequia-brazo de San Jerónimo, para el mismo efecto que el anterior, y al ingeniero jefe del distrito forestal, el expediente sobre la sustata del mirto de la dehesa de la Albufera.

Asimismo el Alcalde ha ordenado al arquitecto municipal proceda al adquinado de la calle de Llopió, conforme al presupuesto formulado al efecto, y al ingeniero municipal para que instale un pozo artesiano en Patralx, siempre que no exceda de 2.000 pesetas el coste de las obras.

Y por último, la Alcaldía ha trasladado a los Sres. Liadró y Giner el acuerdo del Ayuntamiento autorizándoles para usar la plataforma móvil en el tranvía de Valencia al Cementerio.

En el tren-correo de Madrid ha regresado a la corte esta tarde nuestro estimado paisano D. Amalio Gimeno, senador por esta Universidad. Le han despedido en la Estación gran número de amigos.

También han marchado en dicho tren don Antonio Viñas y D. Enrique Salvá.

En cumplimiento a lo dispuesto en el art. 54 de los Estatutos, la elección para la renovación bienal de la junta directiva del Colegio de Abogados tendrá lugar en los días 7 y 8 del próximo junio, desde las doce de la mañana a las cuatro de la tarde, en la casa-Colegio.

Para mañana están convocadas las comisiones de Hacienda y Propaganda y cartel de la Junta general de Feria.

Por la Secretaría de esta Universidad han sido expedidos los títulos de bachiller de los Sres. D. Regino Arenas Marín, D. Manuel Pérez Pastor, D. José Ruffa Roig, D. José Gutiérrez Colechá, D. Rafael Alepuz Pineda, don Angel Pérez, D. Conrado Paus Pérez, don Gonzalo Alonso Viaca y D. Bautista Albert Vilano.

Los nuevos faroles instalados en las plazas de San Francisco y Cajeros y calle de San Vicente son muy artísticos y elegantes y constituyen un verdadero adorno en la vía pública. Para los anunciantes constituye esto una garantía, pues lejos de resultar molesto y antipático este nuevo sistema, es objeto de elogios, lo que les asegura un éxito.

La Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto que desde el día 15 del actual y hasta nueva orden, el servicio de tranvías en las líneas de Godella se preste en la forma siguiente: Primera salida del Apeadero de Godella, a las 5'45. Última salida del Apeadero de Godella, a las 20 Primera salida del Apeadero de Valencia, a las 6'30. Última salida del Apeadero de Valencia, a las 21. En los días festivos se prolongará el servicio ordinario treinta minutos.

El diputado a Cortes electo por el distrito de Alcora, D. Vicente Calabrig, ha cumplimentado hoy al señor Arzobispo.

Ha sido confirmado en el retiro, con el haber que por clasificación le corresponde, el capitán D. Francisco Suárez.

El aplaudido autor D. José Serred Mestre ha hecho una segunda edición de su chispante romance bilingüe «Sermón con Ave-Maria», de que ya nos ocupamos en otra ocasión.

También ha impreso su revista «Tomarle el pelo al diablo», que tan aplaudida fué cuando se estrenó en los salones de la Juventud Católica la noche de Inocentes del pasado año. Agradecemos al Sr. Serred los ejemplares que nos ha remitido.

El señor Gobernador ha dispuesto se inserte en el Boletín oficial una real orden del ministerio de la Gobernación reformando la protección que han de ejercer los gobernadores sobre las Escuelas y Colegios de fundación benéfica.

Manillas blanca de seda desde 4 pesetas. Las hay en clases superiores para realizar a mitad de su precio, en la TRASTIENDA de EL CID, plaza San Francisco, 10.

Mechero Universal V. López, San Vicente, 97, teléfono 834.

EL AGUILA 1.ª Comunión: Trajes y Equipos completos para Niño. Calle de la Paz, esquina a la de Luis Vives.

Los dueños del gran Balneario de Santo Tomás, abundante manantial de aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia del Grao de Valencia, abren dicho Establecimiento al público el día 15 de este mes de mayo, en atención a la insistencia suplicante de muchas personas con manifestaciones herpéticas, reumáticas y escrofulosas, que desean hacer uso de estas aguas en bebida, baños, duchas e inhalaciones.

Servicio, de siete mañana a siete tarde.

Los buenos Chocolates de perfecta elaboración se expenden en la acreditada fábrica La Colonial Valenciana, de Pons, Angeles, 3.

EL AGUILA Impermeables, elegante tipo «Chester», desudadores higiénicos, desde 50 pts. Calle de la Paz, esquina a la de Luis Vives.

Las mejores norias conocidas por su perfeccionamiento son las construidas en «El Práctico», pues en igualdad de tiempo, profundidad y empleo de fuerza, elevan un 50 por 100 más que los otros sistemas, cuyos resultados garantizan sus constructores, habiendo obtenido privilegio exclusivo. Para más detalles, dirigirse al taller, Orilla del Río, 8 y 12, Valencia.

Ayer a última hora de la tarde, como ya anunciamos, dió en la Academia Médico-Escolar del Ateneo Científico su anunciada conferencia el sábio catedrático de la Universidad Central D. Amalio Gimeno. Numerosa concurrencia llenaba el local, atraída por la fama que tan justamente goza el distinguido disertante, el cual eligió como tema el «Diagnóstico precoz de la tuberculosis pulmonar», resultando una hermosísima lección de este interesante capítulo de la patología por la novedad de todos los puntos que en ella trató y por la claridad y elocuencia con que demostró la importancia de cada uno de ellos, siendo saludado al terminar su brillantísimo trabajo con una entusiasta ovación.

En los cepillos de las Iglesias de Santa Catalina y San Martín se han recaudado para el Pan de San Antonio, desde el 2 al 9 del actual, 80'38 pesetas, que unidas al sobrante anterior de 1.000'80, forman un total de 1.081'18 pesetas, y se han repartido 900 libras de pan, que han costado 117 pesetas.

En los cepillos del Milagro y Puridad se han recaudado para el mismo caritativo objeto durante las dos últimas semanas 56 pesetas, y se han distribuido 420 libras de pan entre los pobres.

En la Secretaría de esta Universidad se ha recibido el título de licenciado en Derecho de D. Rafael Escobedo Alemany.

Por falta de número no ha podido reunirse la Comisión municipal de Mataderos, convocada para hoy.

En la sección de Literatura de Lo Rat-Perat disertó anoche el docto canónigo D. Roque Chabás sobre Jaime Roig y su obra «L'Espill», dando a conocer algunos de sus estudios críticos sobre la materia. Imposible seguir el Sr. Chabás en la exposición de la materia, en la que demostró una vez más sus vastos conocimientos en la historia y su espíritu sagaz de observación. Analizó el famoso «Espill» con lógica inflexible, y al terminar recibió entusiastas felicitaciones.

EL AGUILA Abundante colección de géneros especiales para trajes de uniforme. Calle de la Paz, esquina a la de Luis Vives.

El excomandante de Marina de esta plaza Sr. Cincunegui se ha despedido hoy de los señores Capitán general y Gobernador militar.

Ha pedido el pase a situación de reemplazo el teniente D. Valero Campo.

Se ha concedido la medalla de Alfonso XIII al comandante D. Francisco Arrando.

En el cuarto de estandartes del 11.º regimiento montado de Artillería, y presidido por el coronel de dicho cuerpo D. Eduardo Arnáiz, se celebrará mañana un Consejo de guerra ordinario de plaza para ver y fallar la causa seguida contra el cabo del regimiento de Mallorca Juan Ortiz Fallu, por el delito de deserción.

Mañana a las cuatro comenzará en la Escuela Normal de maestras el cuarto ejercicio de oposición a la escuela elemental de niñas.

Con motivo de celebrar hoy sus bodas de oro los Sres. D. Antonio de Vera y doña Vicenta Ceballos, se han congregado en el restaurant Buriel, solemnizando esta fiesta íntima de familia con espléndido banquete, los señores de Vera, sus hijos D. Rodolfo, D. Antonio y doña Rosalía y nietos y biznietos en número de 14. A este propósito nos parece oportuno recordar que hace escasamente cuatro años, y en el bautizo de la primera nieta de D. Rodolfo Vera, se reunieron, además de los bisabuelos de la entonces recién nacida, su tatarabuela paterna, que falleció hace un año, dándose el caso, seguramente rara vez visto, de congregarse cinco generaciones. A las muchas felicitaciones que han recibido don Antonio de Vera y su distinguida esposa doña Vicenta Ceballos, unimos la nuestra, deseándoles dilatados años de vida.

El aplaudido autor D. José Serred Mestre ha hecho una segunda edición de su chispante romance bilingüe «Sermón con Ave-Maria», de que ya nos ocupamos en otra ocasión.

También ha impreso su revista «Tomarle el pelo al diablo», que tan aplaudida fué cuando se estrenó en los salones de la Juventud Católica la noche de Inocentes del pasado año. Agradecemos al Sr. Serred los ejemplares que nos ha remitido.

El señor Gobernador ha dispuesto se inserte en el Boletín oficial una real orden del ministerio de la Gobernación reformando la protección que han de ejercer los gobernadores sobre las Escuelas y Colegios de fundación benéfica.

Manillas blanca de seda desde 4 pesetas. Las hay en clases superiores para realizar a mitad de su precio, en la TRASTIENDA de EL CID, plaza San Francisco, 10.

Mechero Universal V. López, San Vicente, 97, teléfono 834.

EL AGUILA 1.ª Comunión: Trajes y Equipos completos para Niño. Calle de la Paz, esquina a la de Luis Vives.

Los dueños del gran Balneario de Santo Tomás, abundante manantial de aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia del Grao de Valencia, abren dicho Establecimiento al público el día 15 de este mes de mayo, en atención a la insistencia suplicante de muchas personas con manifestaciones herpéticas, reumáticas y escrofulosas, que desean hacer uso de estas aguas en bebida, baños, duchas e inhalaciones.

Servicio, de siete mañana a siete tarde.

Los buenos Chocolates de perfecta elaboración se expenden en la acreditada fábrica La Colonial Valenciana, de Pons, Angeles, 3.

EL AGUILA Impermeables, elegante tipo «Chester», desudadores higiénicos, desde 50 pts. Calle de la Paz, esquina a la de Luis Vives.

Las mejores norias conocidas por su perfeccionamiento son las construidas en «El Práctico», pues en igualdad de tiempo, profundidad y empleo de fuerza, elevan un 50 por 100 más que los otros sistemas, cuyos resultados garantizan sus constructores, habiendo obtenido privilegio exclusivo. Para más detalles, dirigirse al taller, Orilla del Río, 8 y 12, Valencia.

NEW-FUNERAL Gran cochera en propiedad SERVICIO FUNEBRE PERMANENTE Colón.32--Teléfono 402

En el gran barato

31, Cerrajerros, 31, se ha recibido un hermoso surtido en sábanas a 8 reales; Lienzo hilo unión, de ancho, a 2; Delantales cocina, a 2 y 12; piezas tela blanca, a 12; Cubre-corsés, a 2; Percales vestidos, de ancha, a 3; Camisetas caballero, a 2; Toallas rusas, a 1 y 12; Doble ancho francés, a 1 y 2; Toallas hilo fino, a 4, y trapos cocina, a 4 por tres.

También encontrará el distinguido público hermoso surtido en calcetines niño y caballero, y zapatos señora, en todos precios, clases y tamaños.

31, Cerrajerros, 31, vulgo Mañans, esquina San Vicente

ARMONIUMS Los armoniums CRISTOFOPHE et ETIENE de París, son los mejores por su gran potencia, sonora y sólida construcción. Los hay de 4 teclados y con pentáctico moderna. San Vicente, 99.

Trinquete de Pelayo.—Mañana, a las cuatro y media, se jugará un gran partido de pelota a 50 tantos a escalera por encima cuerda, entre los famosos pelotaris siguientes: Chiquet de Simat, Font y Mari (azules), contra Ramonet, Nel y Arturo (rojos). A tan gran partido, la entrada sólo costará 15 céntimos y 10 la silla.

Por consejo de algunos de sus colegas, el Dr. Gimeno ha desistido este año de despedirse con un banquete de sus electores, como lo hizo en ocasiones análogas. El banquete de ayer en Miramar fué una jira íntima, a la que el Dr. Gimeno fué invitado por algunos de sus muchos y cariñosos amigos de esta Universidad.

Presidida por el Sr. Beltrán, se ha reunido esta tarde la Comisión municipal de Policía urbana, tomando los siguientes acuerdos: Que se proceda al justiprecio de los materiales existentes en el depósito de la plaza de Mosen-Sorell; que se derribe de oficio la casa núm. 15 de la calle de Sagunto, y conceder 12 licencias para realizar obras.

En ejecución de lo resuelto por el ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, se ha firmado el contrato sobre servicio combinado entre las líneas de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte y la de Alcoy y Gandía y Puerto de Gandía. Esta combinación, tanto tiempo deseada y que con aplauso general de la comarca interesada ha impuesto el actual ministro, ha de conceder grandes facilidades al tráfico, evitando molestias y perjuicios injustificados, por lo que de esperar es que ya que se ha llegado a un acuerdo entre ambas Compañías, activen éstas los detalles del planteamiento del nuevo servicio, para que éste sea pronto un hecho.

En el tren corto de Játiva se recibió ayer la primera remesa de espulso de seda de Carcaigante, consignada a los Sres. Pallut y Teste-naire, de la fábrica de Balforra (Patralx). La partida se compone de 19 sacos con peso de 380 kilogramos.

Bajo la presidencia del Sr. Avalos se ha reunido esta tarde la comisión de nueva Banda de música, ante la que se han presentado tres modelos de uniformes para los músicos, aceptándose el de los Sres. D. Isidro Martí y compañía, de Barcelona, consistente en traje azul oscuro, compuesto de guerrera, con cuello vuelto de terciopelo y gorro chofes con el escudo del Ayuntamiento. Después se ha tratado de reformar el instrumental, acordándose algunas variaciones al objeto de mejorar la armonía. A las siete continuaba reunida la comisión.

BISCUIT GLACÉ helado fino y riquísimo que se sirve en el Hotel-restaurant de Oriente, San Vicente, 84, todos los días en almuerzos y comidas y a domicilio a las personas que lo deseen.

Pectoral de Anacahuita.—Recetado con el mayor éxito para la tos, la ronquera y toda enfermedad del pecho y de los pulmones. Nunca falla.

Lienzos de hilo y de algodón, mantelería de todas clases y géneros blancos por piezas, a precios de fábrica, en la TRASTIENDA de EL CID, plaza de San Francisco, 10.

La Incubadora Moderna.—Éxito maravilloso.—Aparatos para hacer nacer polluelos con exactitud asombrosa; material para grandes explotaciones y recreo. Pedid catálogo. Hernán-Cortés, 14.

Enfermedades del ANO.—Sin operar las trata el médico especialista Sr. Iñiguez de Montoya, Colón, 17. Consulta, de diez a una.

Para percales, batistas y cáñoras desde una real, en la TRASTIENDA de EL CID, 10, plaza San Francisco, 10.

Ley natural

El mar embravecido produce al chocar con las rocas hermosos rompientes de bullidora espuma, la que pronto se deshace para tornarse a formar a cada nuevo embate.

El constante batir de las aguas desgasta la roca, a la manera que el «Estómago Artificial», batiendo la roca de los padecimientos del Estómago, termina por hacerlos desaparecer.

De venta en todas las farmacias.

L' IDEAL Inmenso y variado surtido de abanicos y sombrillas. San Vicente, 2, chafalán, y Sta. Catalina, 1 y 3.

AGRICULTORES Pulverizadores, norias, molinos a viento, bombas, pozos artesanos, etc. J. Figuerola, calle de la Paz, Valencia.

De interés para todos

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Sés de Carlos, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Bonifacio, mártir. CUARENTA HORAS.—Mañana concluyen en la capilla de la Virgen de la Concepción, en el barrio de la Alameda, las fiestas de la Virgen de la Concepción, que se celebran desde el día de hoy hasta el día de mañana, en el templo de San Juan de Ribera. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Ribera, en el Colegio del Patriarca.

MES DE MARIA San Martín.—A las once de la mañana. Domingo. A las siete de la mañana con misa de Comunión. Santa Mónica.—A las siete de la mañana. San Gregorio.—A las siete y media de la mañana. San José.—A las siete y media de la mañana. San Juan.—A las siete y media de la mañana. Santo Domingo.—A las siete y media de la mañana. Santa Catalina.—A las siete y media de la mañana. Santa Cruz.—A las siete y media de la mañana. Santa Catalina de Sena.—A las cinco y media de la tarde.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY TRATRO DE RUZAFÁ.—Gazpacho andaluz, charros (ostreo).—Aguá mansa.—A las nueve. FUNCIONES PARA MAÑANA TRATRO DE RUZAFÁ.—Gazpacho andaluz, charvala.—Los charros.—A las nueve. SALON NOVEDADES.—Sesión Cinematográfica de gran atracción.—Los notables artistas Ramón y La complotista Mlle Maquisette.—A las ocho.

Avisos de Corporaciones

Acequia de Tormos.—Se convoca a junta general a todos los propietarios regantes de la Acequia de Tormos para el domingo 17 del actual, a las once horas de la mañana, en el antedepacho del señor Gobernador, para tratar de hacer un reparto extraordinario de una cantidad igual al del ordinario, con el fin de poder atender a ciertas obligaciones extraordinarias que pesan sobre la Comunidad. Valencia 12 de mayo de 1903.—El presidente, José Rodríguez Condesa.

Avisos Judiciales

EDICTO

En virtud de providencia dictada en el día del actual por el señor juez de primera instancia del distrito de la Inclusa de esta corte en autos de secuestro que sigue el Banco de España contra D. Eduardo de Gandía y Banguera, hoy sus herederos y sucesores, se vende en pública subasta, que se celebrará doble y simultáneamente en el local de este juzgado y en el de igual clase de Gandía, el ocho de junio próximo, a las diez de su tarde, las tres fincas siguientes:

Primera. Un almacén en Gandía, calle de la Cruz, núm. 33, por donde tiene solo la entrada, por cuya parte superior corren los techos de las casitas núms. 31 y 35 de la misma calle, tasado en 5.400 pesetas.

Segunda. Una casa en dicho Gandía, calle de la Cruz, núm. 35, tasada en 2.000 pesetas.

Tercera. Otra casa, también en Gandía, calle de Villanueva del Trasad, núm. 89, con un huerto contiguo, tasada en 15.600 pesetas.

Y se advierte a los licitadores que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de los mencionados avalúos de fincas; que para tomar parte en las subastas habrán de consignar previamente sobre mesa del juzgado el diez por ciento del valor del remate; que si se hicieron posturas legales, se abrirá nueva licitación entre los rematantes; que la consignación del precio verificará a los ocho días siguientes al de aprobación del remate; y por último, que los títulos de propiedad se hallan depositados en la Escribanía del actuario que referendará, pidiendo por certificación del Registro, y los licitadores deberán conformarse con ellos, sin tener derecho a exigir ninguno otro.

Madrid seis de mayo de mil novecientos tres.—V.º E.º: El juez de primera instancia, D. Rodríguez Heras.—El actuario, P.º B.º, Zarandieta.

Valencianos: Fijarse bien

Lo que está llamando poderosamente la atención en esta Capital, es el Gran salón moderno, educación Boer, instalado en la calle de la Paz, 17, bajo.

MODAS

Altas novedades en modelos de París y artículos propios para sombreros de señoras. —Mercedes Gasé, Lauria, 18, entre So, derecha.

EL CID SASTRE

10, PLAZA SAN FRANCISCO, 10. Se han recibido las novedades para primavera y verano. INMENSO SURTIDO. PRECIOS LIMITADOS. Confeción esmerada a cargo de inteligentes costureros.

SEÑORAS!!! GUERRA AL SOL!

Para comprar sombrillas, antes que otra casa...

Fabrica de persianas

de Joaquín Navarro... Variedad en cortinas persianas...

Doctor Porres

Curación de matriz y vías urinarias. Consulta de 11 a 1-Lauria, 16, pral.

Agentes de Seguros

Se necesitan prácticos y bien impuestos en el ramo de incendios.

INTERESANTE

Socio capitalista: Para desarrollar la fabricación de un artículo privilegiado...

CONSETERIA ARTISTICA A. MIRÓ

3, calle de las Avellanas, 3



ULTIMO FIGURIN

Elegantes confecciones a medida. ENCARGOS A PARIS

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS. Horas de consulta: de 10 de la mañana a 1 tarde, y de 7 a 9 noche.

Garganta, nariz, oído

DR. J. VIEDMA. Consulta diaria de 8 a 10 de la mañana y de 11 a 1 de la tarde.

CONSULTORIO

Médico y Gabinete de electroterapia de D. J. de Matoro y D. E. Olaso.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Patriarca, a las nueve y cuarto...

Sucesos

Captura de un estafador: Hace algunos meses, el comerciante de tejidos...

pedidos anteriores eran falsos. Se buscó al autor...

El jefe de vigilancia, Sr. Ortúño, tuvo ayer conocimiento de que el estafador se hallaba en Valencia...

¿Suicidio?

Esta mañana a las seis ha sido encontrado en el cauce del río, en el agua, junto al cuarto...

Presentaba una herida contusa en la cabeza y otra en la mano izquierda.

El juez del distrito Sr. Sáez y el actuario Sr. Manáhan instruyeron las correspondientes diligencias...

Asesinato

Sobre el asesinato del cobrador de contribuciones D. José Olego Pla, sólo se ha averiguado...

La policía ha capturado a cinco rateros, que han ingresado de quince en la cárcel de San Gregorio.

Rebo

Estando ausentes esta mañana los inquilinos de una habitación de la calle de Garcilaso...

Momentos antes de salir ayer el correo mixto de Barcelona, un pasajero advirtió que le sustrajan la cartera del bolsillo.

Desgracia

Al Hospital provincial ha sido conducido el abafail Rafael Payá Abad, de 53 años...

El médico de guardia Sr. García le ha practicado la primera cura, apreciándole la fractura completa del cuello del fémur...

El domingo, a las cuatro de la mañana, dimana por la misma banda; acto seguido se descubrirá al son de la marcha Real la veneranda imagen...

El sábado 23.—A las ocho de la mañana se celebrará una misa rezada a intención de los asociados difuntos durante el año...

Las fiestas del huerto de Seguros

El próximo sábado empezarán los festejos que anualmente se celebran en el huerto de Seguros...

El sábado habrá disparo de morteretes y vuelo general de campanas.

El domingo, a las cuatro de la mañana, dimana por la misma banda; acto seguido se descubrirá al son de la marcha Real la veneranda imagen...

El sábado 23.—A las ocho de la mañana se celebrará una misa rezada a intención de los asociados difuntos durante el año...

El sábado 23.—A las ocho de la mañana se celebrará una misa rezada a intención de los asociados difuntos durante el año...

El sábado 23.—A las ocho de la mañana se celebrará una misa rezada a intención de los asociados difuntos durante el año...

El sábado 23.—A las ocho de la mañana se celebrará una misa rezada a intención de los asociados difuntos durante el año...

Teatros

RUZAFÁ.—Encontrar en el montón de tipos de las que se dedican al género chico una verdadera artista con voz educada...

Una voz finísima, de matices simpáticos, una escuela de canto excelente...

Los aplausos y bravos sucedieron sin interrupción durante toda la noche...

El Sr. Silveira ha firmado hoy el decreto creando el Instituto de Reformas Sociales.

El Sr. Silveira ha firmado hoy el decreto creando el Instituto de Reformas Sociales.

TUBERCULOSIS PULMONAR

Mal vertebral de Pott, tumores blancos. Se garantiza la curación si el enfermo tiene condiciones para ello.

Clinica Dr. García.—Caballeros, 25

ULTIMA HORA

Telegramas de la noche y madrugada: Madrid 12, 23 50.—Al entrar hoy en clase el catedrático de la Universidad Central...

Telegrafían de Málaga que una anciana, al encender un brasero, se prendió fuego a las ropas.

Telegrafían de Cádiz diciendo que hoy fundó en aquel puerto el vapor San Francisco, correo de Fernando Poo...

Barcelona.—En la sesión del Ayuntamiento, el concejal republicano Sr. Mir Miró atacó rudamente al alcalde dimisionario Sr. Monagal...

Barcelona.—En la sesión del Ayuntamiento, el concejal republicano Sr. Mir Miró atacó rudamente al alcalde dimisionario Sr. Monagal...

Barcelona.—En la sesión del Ayuntamiento, el concejal republicano Sr. Mir Miró atacó rudamente al alcalde dimisionario Sr. Monagal...

AGENCIA WENCHETA

Madrid 13, 15-15. «El Imparcial»

Publica un artículo titulado «Agua, aire y luz». En él defiende la necesidad del saneamiento de higiene en las poblaciones...

En otro artículo censura con energía el que se haya concedido la estradiación de la mora Fátima.

Dice que la estradiación sólo puede concederse con motivo de grandes crímenes condenados en las legislaciones de entrambos países.

Se ocupa de la cuestión de Marruecos. Lamenta la situación de Tetuán y el abandono en que se tiene a los españoles que allí residen.

Termina diciendo que cuando el Sr. Silveira dimita, debe ofrecer la presidencia a Mohamed-Torres.

Comenta la noticia de que uno de los victimas de Tarrasa murió envuelto en la bandera española, lo cual—dice—es un gran honor para los republicanos...

El País termina sus comentarios afirmando que lo ocurrido en Tarrasa prueba que la República está unida a la patria.

El día resulta hoy frío y desapacible. Anoche se estrenó en el teatro Romea Lo patí blau, de Santiago Rusiñol.

La prensa unánime confirma que la nueva producción es una joya literaria, de la que puede envanecerse el teatro catalán.

Los republicanos progresistas. Esta agrupación ha publicado un Manifiesto atacando a su exjefe el concejal Sr. Mir y Miró...

El descanso dominical. La Asociación de Dependientes de Comercio está celebrando un mitin ahora para tratar del descanso dominical...

Los panaderos. En el Gobierno civil hallábase reunidos comisiones de patronos y obreros panaderos para buscar solución a la huelga.

En la plaza de la Universidad han sido detenidos dos tipógrafos huelguistas de la imprenta de D. Pedro Ortega...

El Gobernador. Esta noche saldrá para Madrid el Gobernador civil Sr. González Bethoux.

Una demente. Los mozos de escuadra han detenido en Caldetas a una mujer llamada Francisca Gabás...

Vázquez de Mella. Mañana dará su anunciada conferencia el Sr. Vázquez de Mella en el teatro Principal.

Madrid 13, 18-15. Consejo de ministros. Se halla reunido el Consejo de ministros.

El Sr. Dato someterá a la aprobación de sus compañeros de Gabinete dos decretos importantes.

Hace referencia uno al régimen y tutela de los penados y tiende a evitar el hacinamiento de los mismos.

Se propone que el director los conozca a todos individualmente, clasificándolos por edad, delito y creencias...

El Sr. Dato se propone crear en Alcalá un establecimiento reformativo para jóvenes delincuentes.

Reconoce gravedad a los sucesos que se desarrollan en aquel imperio.

Dice que las habillas del Riff se muestran poco dispuestas a favorecer al pretendiente.

Respecto a la mora Fátima, que algún periódico ha dicho que constituye una inhumanidad devolverla al sultán...

Firma de Guerra. El general Linares ha puesto hoy a la firma del rey los siguientes decretos:

Concediendo grandes cruces de San Hermenegildo a los generales Sres. Ortiz, Zárate y Pons.

Concediendo la excedencia a varios jefes de la Armada y asimilados.

Idem la gran cruz Naval, blanca, al vicealmirante D. Alejandro Arias.

Nombrando jefe de la provincia marítima de Sevilla al capitán de fragata D. José Vidal.

Idem de la de Almería al idem D. Gabriel Rodríguez.

Ascendiendo al empleo inmediato al capitán de fragata D. Arturo Llopis y a los tenientes de navío D. Rafael Benard y D. Carlos Zuazo.

Toros. El próximo viernes lidiarán reses de Félix Gómez, Mazzantini, Bombita-Chico y el de la Blusa.

El domingo se correrán reses de Miura. Las mayorías. Pasado mañana se reunirán las mayorías, sin otra citación que la carta del Sr. Silveira que ya conocen Vds.

Consejo. Dents de breves momentos se reunirán los ministros en Consejo.

Cambio de rumbo. Constantinopla.—La escuadra francesa, que marchaba a Salónica, cambió de rumbo, dirigiéndose a Siria.

Desórdenes graves. Valparaíso.—Entre los obreros del muelle y la policía ocurrió una grave colisión.

Hubo muertos y heridos de ambas partes. Los huelguistas asaltaron el Monte de Piedad e incendiaron el edificio de la Compañía General de Navegación.

En la capital produjo verdadero pánico. Suspendiéndose las transacciones mercantiles.

Intervino el ejército, disparando sobre las masas. Desconocióse el número de muertos y heridos.

Se ha declarado el estado de guerra. Disposiciones de Guerra. El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta una real orden aprobando los anteproyectos de licencias para viajar por el extranjero...

Barcelona 13, 17-10. D. Alberto Rusiñol. Ha regresado de París el diputado electo D. Alberto Rusiñol, a quien han visitado en su domicilio los conspicuos del partido regionalista...

Horrible. En una casa del Paseo de San Juan ha perecido carbonizada una criaturita de 17 meses, a la cual se le incendiaron las ropitas.

El día. Sigue el régimen lluvioso. El día resulta hoy frío y desapacible.

Otro éxito de Rusiñol. Anoche se estrenó en el teatro Romea Lo patí blau, de Santiago Rusiñol.

Fue un éxito grande. La prensa unánime confirma que la nueva producción es una joya literaria, de la que puede envanecerse el teatro catalán.

Huelga solucionada. Ha quedado solucionada la huelga de aserradores mecánicos.

Los republicanos progresistas. Esta agrupación ha publicado un Manifiesto atacando a su exjefe el concejal Sr. Mir y Miró...

No hubo virus. El alcalde de Vich ha telegrafiado al Gobernador negando que se diesen virus en la calle de Carlos VII con motivo de la llegada del Sr. Mella.

El descanso dominical. La Asociación de Dependientes de Comercio está celebrando un mitin ahora para tratar del descanso dominical...

Los panaderos. En el Gobierno civil hallábase reunidos comisiones de patronos y obreros panaderos para buscar solución a la huelga.

En la plaza de la Universidad han sido detenidos dos tipógrafos huelguistas de la imprenta de D. Pedro Ortega...

El Gobernador. Esta noche saldrá para Madrid el Gobernador civil Sr. González Bethoux.

de crédito para la continuación de las obras en el Arsenal de la Carraca.

El Sr. Rodríguez Sampedro, la distribución de los fondos del mes y los medios para pagar sus alcances a los repatriados.

El marqués del Vadillo dará cuenta de varios expedientes de carreteras.

El Sr. Allende Salazar nos ha dicho que hoy emitirá informe el Consejo de Instrucción pública sobre la exención de derechos académicos de las asignaturas de especialidades...

Badajoz.—Una fuerte tormenta ha arrasado las cosechas pendientes. Cayó granizo en abundancia.

Una chispa eléctrica mató a dos jornaleros en el término de Albuera e hirió gravemente a otro.

Antes del Consejo. Antes de comenzar el Consejo, el Sr. Viesca conferenció extensamente con el Sr. Sánchez de Toca acerca de los créditos para continuar los trabajos en el arsenal de la Carraca.

«El Correo Español». «Hay que trabajar» titula su fondo. Dice que la fuerza de los republicanos no está en el número de diputados que han mandado a la Cámara ni en la complejidad moral de su organización...

Lo de Marruecos se agrava. El Sr. Abarzuza nos ha dicho al entrar en Consejo que las habillas continúan haciendo vivísimo fuego sobre Tetuán.

Los españoles han abandonado la plaza y se habrán refugiado probablemente en el crucero Infanta Isabel.

De París dicen que se han recibido despachos urgentes, en los cuales se manifiesta que anoche continuaban cortadas las comunicaciones entre Tángier y Tetuán.

El vapor que zarpó de Tángier con refuerzos conduce 120 soldados.

La situación de la plaza de Tetuán es grave. Créese que sólo podrá resistir el ataque unos tres días.

El sultán ha enviado en su socorro un ejército de 3.000 hombres. Durará su viaje unos diez días, y por eso se cree que llegará tarde.

The Times, según dicen de Londres, ha recibido también hoy despachos que confirman la gravedad de la situación de Tetuán.

Los suburbios de la ciudad están ardiendo. Ha sido destruido el «Vergel de los narajos».

Los franceses se han refugiado en el consulado de España. Los ingleses abandonaron la plaza antes de comenzar el ataque.

Madrid 13, 19-15. Cotización. En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 75'87.

Los francos a 36'25. Las libras a 34'28. Las obligaciones del empréstito a 96'85.

Devolución. El Banco de Londres ha acordado devolver a los suscritores al empréstito para la guerra del Transvaal las cantidades sobrantes...

Carreras de automóviles. París.—Todo el día se halla animadísima la plaza de la Concordia con motivo de la partida de los turistas automovilistas.

Muchas señoras. Después de una noche lluviosa amaneció el día espléndido.

Gran entusiasmo. Al mediodía habían partido ya 41 vehículos. Quemaduras. En la calle de Alcalá un muchacho, aprendiz de carpintero, calentaba cola, y el fuego hizo presa en sus ropas...

Fue conducido al Hospital. Escitación. Cádiz.—En Puerto Real reina escitación por haberse suspendido las obras en el arsenal de la Carraca.

El ayuntamiento ha suspendido los festejos de la feria. Los comercios hallábase cerrados.

El conflicto de la pesca. Vigo.—Los pescadores se hallan indignados contra los barcos de pesca franceses.

Recorren la costa destruyendo los criaderos y las artes de pesca. Reina pánico. El Consejo. En este momento termina el Consejo de ministros.

El Sr. Dato ha dado cuenta de los dos decretos que antes le anunció. El relativo a la regularización de la comunicación oral y escrita de los penados se firmará mañana.

Los dos fueron aprobados. El de organización de la tutela de los penados se firmará el lunes.

Se confiere esta tutela al director, inspector, médico, profesor de Instrucción primaria y sacerdote. Tiene por base la individualización de la pena, desterrando el sistema de hacinamiento.

Se incluirá un expediente a cada criadero, haciéndose del mismo un detallado estudio relativo a sus antecedentes, grado de instrucción, delito cometido, creencias religiosas, etc.

Se dictan reglas para la clasificación de los penados y para el mejor resultado del régimen de la tutela. Se han firmado también varios decretos de indulto, comprendidos en los arts. 2 y 29 del Código penal.

Aquí termina el avance que se nos ha facilitado de la nota oficial.

Pedro Galiana (Don Juan de Austria, núm. 15) Barcelona 13, 16 25. 4 por 100 interior fin próximo. 75'95. Amortizable (excupón). 96'80. F. C. N. de España An. 60'80. M. Z. Alicante. 95'90. Orsnes. 83'20. Coloniales. 66'75. Catalanas. 81'87. París 4 por 100 exterior (excupón). 87'85. Madrid 4 por 100. 75'92. Francos. 36'30. Libras. 34'23.

Imp. de Juan Guix, Mibana, 7 y 9 Valencia

